

Ein Maibaum zum Jubiläum an der Côte d`Azur

Die Gemeinden Ottobrunn und das an der Côte d`Azur gelegene Mandelieu La Napoule pflegen seit 25 Jahren eine enge Partnerschaft.

Vor einigen Jahren diskutierten die Partnerschaftsvereine beider Gemeinden über die zukünftige Gestaltung der Partnerschaft. Dabei wurde die etwas verrückte Idee geboren, einmal einen bayerischen Maibaum in Mandelieu aufstellen. Damals dachte keiner daran, dass diese Idee jemals realisiert werden würde, aber dann reifte im Vorstand des Freundeskreises der Partnergemeinden Ottobrunns der Entschluss, das Vorhaben anlässlich des 25-jährigen Partnerschaftsjubiläums in diesem Jahr zu realisieren.

Nachdem beide Bürgermeister dem ungewöhnlichen Vorschlag zugestimmt hatten und der Ottobrunner Burschenverein sich bereit erklärte, den Maibaum zu erstellen, konnte die umfangreiche Organisation des Events in enger Zusammenarbeit zwischen den Vorsitzenden der beiden Partnerschaftsvereine, Mireille Germain und Günter Paul, beginnen.

Ende Juni 2025 reisten Bürgermeister Thomas Loderer mit Vertretern des Gemeinderats, Mitgliedern des Freundeskreises der Partnergemeinden, des Burschenvereins und der Freiwilligen Feuerwehr, insgesamt über 80 Personen, zu der Jubiläumsfeier an die Côte d`Azur. Der 13,5 m lange Maibaum, den der Burschenverein in traditioneller Weise gestaltet hatte, war eine Woche zuvor an Bord eines Lkws nach Mandelieu transportiert worden.

Bei dem feierlichen Aufstellen des Baumes im Zentrum von Mandelieu sollte auch ein Stück bayerischer Kultur demonstriert werden. So wurde der Baum von den Burschen zunächst in einer keinen Prozession zum Aufstellungsort getragen und dort vor hunderten Zuschauern und begleitet von bayerischer Blasmusik auf traditionelle Weise mit Muskelkraft aufgestellt.

In ihren Ansprachen betonten beide Bürgermeister die Bedeutung der engen Partnerschaft für beide Gemeinden und dankten allen, die zum Gelingen dieser einzigartigen Veranstaltung beigetragen hatten. Bürgermeister Sebastien Leroy zapfte stolz das erste der mitgebrachten Bierfässer an. 120 Liter Bier und die extra für den Event gefertigten 200 Bierkrüge fanden regen Zuspruch bei der lokalen Bevölkerung.

Der bayerische Maibaum steht nun als Symbol der engen Partnerschaft in unmittelbarer Nähe des Olivenbaumes, der vor 25 Jahren anlässlich der Unterzeichnung des Partnerschaftsvertrages gepflanzt worden war.

Weitere Highlights der Feierlichkeiten waren der offizielle Jubiläumsempfang der Gemeinde Mandelieu und das traditionelle Fest am Strand von La Napoule, die Fête de Saint Jean, bei dem mehrere hundert Gäste bei Paella und Musik bis in die Nacht feierten.

In jedem Fall hat diese Jubiläumsfeier zur Intensivierung der Beziehungen zwischen den beiden Gemeinden, sowohl auf offizieller, als auch auf persönlicher, zwischenmenschlicher Ebene, beigetragen.